

# Canada Europe

*Partenaires transatlantiques*  
*Partenaires mondiaux*

## La Redécouverte

*Message de*

**l'honorable Lloyd Axworthy, ministre des Affaires étrangères, et de  
l'honorable Art Eggleton, ministre du Commerce international**

**L'**année 1997 marque une nouvelle étape dans les relations entre le Canada et l'Europe. Cinq cents ans après que Jean Cabot est venu créer des liens permanents entre nous en plantant le drapeau du roi Henri VII d'Angleterre à Terre-Neuve, la Déclaration politique et le Plan d'action Union européenne-Canada viennent renforcer et moderniser ces liens.

Le Plan d'action qui a été signé à Ottawa le 17 décembre 1996 couronne plus de 20 ans d'accords de coopération officielle. Il met l'accent sur les défis d'aujourd'hui :

- accroître les liens en matière de commerce et d'investissement;
- multiplier les efforts conjoints à l'égard de priorités communes en matière de sécurité et de politique étrangère;
- élargir la coopération sur des questions mondiales comme l'environnement et la lutte au crime organisé;
- développer l'autoroute de l'information; et
- favoriser l'établissement de liens entre les milieux scolaires, culturels, scientifiques et d'affaires ainsi qu'entre les populations.

Comme l'a fait remarquer le vice-président de la Commission européenne, sir Leon Brittan, « Le Plan d'action et la Déclaration témoignent d'une approche à la fois visionnaire et pratique. On y trouve un énoncé de valeurs communes ainsi qu'un programme d'action détaillé ».

Le présent numéro de Canada-Europe : Partenaires transatlantiques / Partenaires mondiaux présente nos objectifs communs pour l'avenir. Il décrit les progrès réalisés jusqu'à maintenant. En notre qualité de ministres responsables des relations du Canada avec ses partenaires internationaux, nous nous réjouissons de l'intérêt que vous portez aux liens qui unissent le Canada et l'Europe. Nous espérons pouvoir renforcer ces liens encore davantage.



Le premier ministre Jean Chrétien serre la main du vice-président de la Commission européenne, sir Leon Brittan, et du premier ministre d'Irlande et président du Conseil européen, M. John Bruton, après la signature de la Déclaration Politique et du Plan d'action Union européenne-Canada.



Le Canada a participé activement au Sommet du G7, en 1996, à Lyon, en France.